Assainissement collectif, une maintenance nécessaire.

Puycelsi a été précurseur en choisissant en 2009 de réaliser, pour le village, un assainissement collectif par épandage sur roseaux. Ce système, dont on peut être fier, exige un usage attentif et rigoureux. Lors de la visite annuelle de la SATESE (Service d'Assistance Technique aux Exploitants de Station d'Épuration), le technicien, monsieur Thomas Jaumejoan a relevé plusieurs dysfonctionnements importants pour lesquels une intervention rapide s'imposait:

- La masse des lingettes et autres matériaux insolites jetée aux toilettes est encore importante. On retrouve ces tissus en aval du système de tri qu'ils parviennent à saturer. On en retrouve même obstruant les conduits permettant le dégagement des eaux sur les plates formes

d'épandage. Ce problème ne peut cesser qu'avec la prise de conscience des utilisateurs et un arrêt des usages inappropriés.

- Le distributeur de bachées* était surchargé par une masse importante, tout à fait anormale, de boues. Dès lors, il ne fonctionnait plus et il s'agissait d'extraire ces boues en espérant que l'engorgement constaté était dû à un phénomène exceptionnel, non identifié, qui ne se reproduirait pas. Par ailleurs, le compteur de bachées était à changer.
- Les zones d'épandage ont été peu à peu colonisées par des orties dont les racines entrent en concurrence avec celles des roseaux dont le rôle est primordial pour le bon fonctionnement du système. Il fallait supprimer autant que de possible ces orties.
- Enfin, le premier des bassins de réception des effluents se trouvait quasi comblé par le dépôt de sédiments au fil des années. Lui redonner sa capacité originale était nécessaire.



* Il faut que les eaux à traiter soient épandues sur la plus grande surface possible de la plate forme aux roseaux. Aussi, elles doivent y arriver en grande quantité, d'un seul coup. En amont de l'épandage, le distributeur de bachées accumule une certaine quantité d'eau au delà de laquelle, par basculement, il libère cette masse d'eau. Le compteur de bachées comptabilise les cycles effectués et, ainsi, rend compte de la bonne santé du système.

Visite de monsieur Llewellyn à l'école

Monsieur Anthony Llewellyn, responsable de la « Direction Infrastructures - Voirie » à la CAGG, s'est rendu à Puycelsi le vendredi 02 avril pour faire le point sur les devis transmis à l'automne et suite à une information sur une situation à traiter rapidement. La rencontre s'est déroulée dans l'écoute et le respect mutuel. Plusieurs points ont été évoqués.



En premier lieu: Le WC des grands, fixé au mur, avait fini par basculer en enfonçant la cloison qui le portait. Il a été envisagé que son remplacement, par un WC sur pied, ait lieu pendant les vacances. Aussi, l'école signale régulièrement des pannes de néons qui doivent alors être changés. Le remplacement des anciens supports de néons par un éclairage LED (objet d'un devis) est mis à l'étude.

Ensuite, sur le moyen terme et en concertation avec les élus municipaux pour une organisation en régie : les volets de la façade nord seraient décrochés et stockés en attente d'une rénovation à étudier. Dans le même temps, afin de profiter de l'outil qui permettra ce décrochage en toute sécurité, cette même façade qui mériterait d'être plus présentable serait traitée en surface.

(Une rénovation plus travaillée de cette façade a été évoquée mais au regard des autres prestations à réaliser sur les écoles de la communauté, elle sera mise à l'étude.)

Enfin, la mauvaise isolation du « préau » qui accueille souvent des groupes d'élèves parmi les plus petits a été remarquée. Le système de chauffage absent au préau et dépassé dans les classes a aussi été souligné. Une étude pour améliorer la situation sera conduite prochainement sur la base d'un récent audit CVC (Chauffage, Ventilation, Climatisation) réalisé sur la majorité des bâtiments de la CAGG.

Un devis de 1651 € TTC pour la rénovation du jeu de la cour a été transmis à l'automne. Il ne semble pas que les impératifs budgétaires de la CAGG permettront à monsieur Llewellyn d'inscrire ce chantier parmi les priorités de son service.

Rambarde et tonnelle

Derniers gros chantiers de la salle multiservice, la réalisation et la pose d'une rambarde et d'une tonnelle le long de l'accès PMR sont réalisées en régie. Après avoir reçu l'accord des Bâtiments de France et les recommandations de la commission technique chargée de la sécurité du chantier, les travaux ont pu commencer aux ateliers et l'équipement sera bientôt en place. A noter que, pour réaliser ce travail, la commune s'est dotée d'une tronconneuse à métaux.



Redevance ordures ménagères

La redevance pour le ramassage des ordures ménagères est calculée, pour chaque foyer, sur le nombre de personnes y résidant. Les barèmes sont: 1 personne, 2 personnes, 3 personnes et 4 personnes et plus. Si la situation de votre foyer a changé au cours de cette année, il convient d'en informer la Mairie qui transmettra les nouvelles données à l'agglomération pour le calcul de la prochaine redevance.

CCAS

Le rôle du Centre Communal d'Action Social est double :

- Il informe et guide les habitants en situation de fragilité et instruit les demandes d'aides.
- Il est à l'initiative d'actions sociales locales dans la limite des moyens dont il dispose et de la politique sociale de la municipalité.

Si vous pensez que votre situation, ou que celle d'une personne de votre connaissance, pourrait relever d'un accompagnement du CCAS, n'hésitez pas à prendre contact avec l'une des personnes qui en sont chargées (cf bulletin municipal de février)

L'équipe de rédaction du bulletin municipal recherche de belles photos des hameaux de la commune.

Vie associative et autres ...

Un tableau « rénové ».

Le très mauvais état général du seul tableau ornant un des murs de l'église de Ste Catherine avait été évoqué lors de l'AG de l'association du hameau, en octobre 2017. Les membres de l'association, dont un des 3 objectifs déclarés est de: « Préserver, entretenir, restaurer le patrimoine et la mémoire des lieux » avaient alors décidé de se saisir du problème. Une rapide expertise avait montré que ce tableau n'était pas signé, qu'il avait subi des retouches de peintures et ne semblait pas avoir de valeur patrimoniale.

Chantal Labranque qui a quelque talent et de l'expérience dans la copie de tableaux s'est alors déclarée intéressée pour en réaliser une de celui-là. C'est à

l'issue de la messe des Rameaux, donnée le 27 mars dernier, que l'œuvre a été dévoilée aux personnes présentes. Chacun a été impressionné par la qualité du travail réalisé.

Arnaud Ouvrie, quant à lui, a fabriqué le cadre de ce tableau qui sera accroché à la place de l'ancien.





A voir prochainement sur le net (lien non encore connu)

Le 27 mars, le quatuor féminin Méliades enregistrait à l'église de Laval sous la direction de Christopher Gibert, professeur de chant choral au conservatoire de Montauban, chef de chœur et compositeur. Cet enregistrement et des images du village prises lors de la même journée, constitueront le matériau permettant la réalisation d'une vidéo de promotion du spectacle que prépare le quatuor Méliades, depuis une année. Ce spectacle original propose des poèmes d'Emilie Brontë mis en musique par Christopher Gibert. Peut-être aurons-nous l'occasion, la joie même, d'entendre cette œuvre donnée dans l'une de nos églises.